

Section 1 – Services for Urban and Provincial Growth

Question 1: What is your position concerning the role of the federal government in providing vital services, such as advancing Health Care access and accelerating housing developments, to New Brunswickers?

Response:

Canadians have always taken care of each other and stood together in solidarity through tough times. Consistent with those values and with the changing nature of work, a Mark Carney government will create a more flexible, generous support system. We will reskill and retrain workers for the technological revolution creating a labour force for the future so that AI works for all Canadians. Working with provinces and territories, we will improve access to family doctors, lower wait times, and tackle housing and homelessness head-on. We are looking forward to sharing more details soon to help build Canada strong.

Can you give examples of proposed programs or opportunities that will accelerate impact in the areas you addressed in your answer?

Response:

A Mark Carney-led Liberal government will also double the pace of construction to almost 500,000 new homes a year, with a housing plan that will create Build Canada Homes (BCH) to get the federal government back into the business of home building, by acting as a developer to build affordable housing at scale, including on public lands. It will provide over \$25 billion in financing to innovative prefabricated home builders in Canada and \$10 billion in low-cost financing and capital to affordable home builders. We will cut municipal development charges in half for multi-unit residential housing while working with provinces and territories to keep municipalities whole, reintroduce a tax incentive to spur rental housing across the country and build on the success of the Housing Accelerator Fund, further reducing housing bureaucracy, zoning restrictions, and other red tape to have builders navigate one housing market, instead of thirteen.

Section 2 – Workforce Development

The Urban Chambers of New Brunswick, point to a report by the Atlantic Economic Council titled *Immigration trends in Atlantic Canada*, published on March 19, 2024 to present that despite the success in attracting immigrants, Atlantic Canada has faced challenges in retaining them. The prospect of population decline and existing workforce shortages, threaten the sustainability of key industries, including healthcare, construction, education, agriculture and food services.

Question 1: What immediate steps can boost population retention numbers and support workforce development in New Brunswick?

Response:

Immigration is foundational to Canada's fabric and our proud history. New Canadians have fueled our economy in the past, and have the potential to support our economic growth, to address our demographic shifts and to help withstand economic shocks now and into

the future. But we can only achieve these goals if it's done in the right way and at the right pace. We have a responsibility to ensure those who immigrate to Canada have the social services they need. Our immigration system should be smart, agile, and well-planned. We look forward to sharing further details on a Mark Carney Liberal government in the coming days.

Do you support a collaborative approach for the Atlantic Provinces in terms of population growth and programs such as the Atlantic Immigration Program?

Response:

Immigration is vital to the future of communities across the country, particularly in Atlantic Canada. The Atlantic Immigration Program helps establish Atlantic Canada as a leading destination for skilled workers and international graduates. It responds directly to the region's acute demographic and economic challenges, and will help build a vibrant and prosperous future for the region. A Mark Carney-led government would continue to support this successful program and will work collaboratively with the Atlantic Provinces on population growth and retention.

Section 3 – New Brunswick as a Key Partner in Canadian Prosperity

New Brunswick, which sends 92 per cent of its exports to the U.S., is the province most exposed to economic damage from American tariffs.

Question 1: What will your government do to mitigate the negative fallout from the ongoing trade war?

Response:

A Mark Carney-led Liberal government will fight, protect, and build our economy. We will fight for the economic security of Canadians, protect their incomes and savings, and build the economic conditions for resiliency and recovery. The Liberal plan to protect against American tariffs, will build one Canadian economy, removing all federal-regulated internal trade barriers by Canada Day, cutting taxes for the middle class, making EI supports easier to access, and using all Canadian tariff proceeds to support Canadian workers. We will also invest in trade enabling infrastructure, to diversify our markets away from the United States, create new jobs and build one Canadian economy. A Liberal government will inject \$5 billion into a new Trade Diversification Corridor Fund, by building the infrastructure that will help diversify our trade partners, create good jobs and drive economic growth. This fund will accelerate nation-building projects at ports, railroads, inland terminals, airports, and highways. This will build one Canadian economy and diversify our trade away from the United States. We will also protect retirement savings by reducing the minimum amount that must be withdrawn from a Registered Retirement Income Fund (RRIF) by 25% for one year. We will increase the Guaranteed Income Supplement by 5% for one year, providing up to \$652 more to low-income seniors, tax-free. A Mark Carney-led government will stand strong against President Trump's tariffs, create new jobs, cut taxes for the middle class, and build the fastest growing economy in the G7. Liberals will build Canada strong.

Section 4 - Community Specific Section

The Moncton CMA has been among the fastest growing in Canada for the past three years. That's been great for our economy and our region. But with rapid growth comes a rapid increase in challenges, including homelessness, access to healthcare, public transportation, and infrastructure.

Question 1: How will you help our region meet these challenges of rapid growth?

Response:

A Liberal government will work to build one Canadian economy that will benefit all regions and communities, including Moncton. In March of this year, the Government of Canada finalized a 10-year agreement with New Brunswick under the Canada Housing Infrastructure Fund, providing over \$150.5 million to address housing-enabling infrastructure needs. Since 2015, the Government has contributed over \$1.2 billion in federal investments for sustainable, long-term infrastructure projects across New Brunswick. In 2023, the federal government reached an agreement with New Brunswick to invest over \$3.64 billion over 10 years on shared health priorities. These are just some of the investments that have helped the province meet some of these challenges. We will continue to support New Brunswickers and Monctonians in ensuring that they adapt as a growing region in Atlantic Canada.

Section 1 - Services pour la croissance urbaine et provinciale

Question 1 : Quelle est votre position concernant le rôle du gouvernement fédéral dans la fourniture de services vitaux, tels que l'amélioration de l'accès aux soins de santé et l'accélération de la construction de logements, aux Néo-Brunswickois ?

Projet de réponse :

Les Canadiens ont toujours pris soin les uns des autres et se sont montrés solidaires dans les moments difficiles. Conformément à ces valeurs et à la nature changeante du travail, un gouvernement Mark Carney créera un système de soutien plus souple et plus généreux. Nous adapterons les compétences et la formation des travailleurs à la révolution technologique en créant une main-d'œuvre pour l'avenir, de sorte que l'intelligence artificielle profite à tous les Canadiens. En collaboration avec les provinces et les territoires, nous améliorerons l'accès aux médecins de famille, réduirons les temps d'attente et nous attaquerons de front au problème du logement et des sans-abri. Nous sommes impatients de partager bientôt plus de détails pour aider à construire un Canada fort.

a) Pouvez-vous donner des exemples de programmes ou d'opportunités proposés qui accéléreront l'impact dans les domaines que vous avez abordés dans votre réponse ?

Réponse :

Un gouvernement libéral dirigé par Mark Carney doublera également le rythme de construction pour atteindre près de 500 000 nouveaux logements par an, grâce à un plan de logement qui créera Build Canada Homes (BCH) afin que le gouvernement fédéral se réintéresse à la construction de logements, en agissant en tant que promoteur pour construire des logements abordables à grande échelle, y compris sur des terrains publics. Il fournira plus de 25 milliards de dollars de financement aux constructeurs innovants de maisons préfabriquées au Canada et 10 milliards de dollars de financement et de capital à faible coût aux constructeurs de maisons à prix abordable. Nous réduirons de moitié les redevances d'aménagement municipales pour les logements collectifs tout en collaborant avec les provinces et les territoires pour préserver l'intégrité des municipalités, nous réintroduirons une incitation fiscale pour stimuler le logement locatif dans tout le pays et nous nous appuierons sur le succès du Fonds d'accélération pour le logement, en réduisant encore la bureaucratie du logement, les restrictions de zonage et d'autres formalités administratives pour que les constructeurs puissent naviguer sur un seul marché du logement, au lieu de treize.

Section 2 - Développement de la main-d'œuvre

Les Chambres urbaines du Nouveau-Brunswick se réfèrent à un rapport du Conseil économique de l'Atlantique intitulé Immigration trends in Atlantic Canada, publié le 19 mars 2024, pour présenter que malgré le succès à attirer des immigrants, le Canada atlantique a dû faire face à des défis pour les retenir. La perspective d'un déclin démographique et les pénuries de main-d'œuvre existantes menacent la viabilité d'industries clés, notamment les soins de santé, la construction, l'éducation, l'agriculture et les services alimentaires.

Question 1 : Quelles mesures immédiates peuvent stimuler les chiffres de rétention de la population et soutenir le développement de la main-d'œuvre au Nouveau-Brunswick ?

Réponse:

L'immigration est un élément fondamental du tissu canadien et de notre fière histoire. Les néo-Canadiens ont alimenté notre économie dans le passé et ont le potentiel de soutenir

notre croissance économique, de répondre à nos changements démographiques et d'aider à résister aux chocs économiques aujourd'hui et à l'avenir. Mais nous ne pourrons atteindre ces objectifs que si nous le faisons de la bonne manière et au bon rythme. Nous avons la responsabilité de veiller à ce que les personnes qui immigrent au Canada bénéficient des services sociaux dont elles ont besoin. Notre système d'immigration doit être intelligent, souple et bien planifié. Nous sommes impatients de vous donner plus de détails sur le gouvernement libéral de Mark Carney dans les jours à venir.

a) Êtes-vous en faveur d'une approche collaborative pour les provinces de l'Atlantique en ce qui concerne la croissance démographique et les programmes tels que le Programme d'immigration de l'Atlantique ?

Réponse:

L'immigration est essentielle à l'avenir des collectivités de l'ensemble du pays, en particulier dans le Canada atlantique. Le Programme d'immigration de l'Atlantique contribue à faire du Canada atlantique une destination de choix pour les travailleurs qualifiés et les diplômés étrangers. Il répond directement aux défis démographiques et économiques aigus de la région et contribuera à bâtir un avenir dynamique et prospère pour la région. Un gouvernement dirigé par Mark Carney continuera à soutenir ce programme fructueux et travaillera en collaboration avec les provinces atlantiques sur la croissance démographique et le maintien de la population.

Section 3 - Le Nouveau-Brunswick, partenaire clé de la prospérité canadienne

Le Nouveau-Brunswick, qui exporte 92 % de ses produits vers les États-Unis, est la province la plus exposée aux dommages économiques causés par les tarifs douaniers américains.

Question 1 : Que fera votre gouvernement pour atténuer les retombées négatives de la guerre commerciale en cours ?

Réponse :

Un gouvernement libéral dirigé par Mark Carney combattra, protégera et développera notre économie. Nous nous battons pour la sécurité économique des Canadiens, nous protégerons leurs revenus et leurs économies, et nous créerons les conditions économiques nécessaires à la résilience et à la reprise. Le plan libéral de protection contre les tarifs américains construira une économie canadienne unique, en éliminant toutes les barrières commerciales internes réglementées par le gouvernement fédéral d'ici la fête du Canada, en réduisant les impôts pour la classe moyenne, en facilitant l'accès aux

prestations d'assurance-emploi et en utilisant toutes les recettes provenant des tarifs douaniers canadiens pour soutenir les travailleurs canadiens. Nous investirons également dans des infrastructures favorisant le commerce, afin de diversifier nos marchés en les éloignant des États-Unis, de créer de nouveaux emplois et de bâtir une économie canadienne unique. Un gouvernement libéral injectera 5 milliards de dollars dans un nouveau Fonds pour les corridors de diversification commerciale, en construisant l'infrastructure qui aidera à diversifier nos partenaires commerciaux, à créer de bons emplois et à stimuler la croissance économique. Ce fonds accélérera les projets d'édification de la nation dans les ports, les chemins de fer, les terminaux intérieurs, les aéroports et les autoroutes. Cela permettra de construire une économie canadienne unique et de diversifier nos échanges commerciaux avec les États-Unis. Nous protégerons également l'épargne-retraite en réduisant de 25 %, pendant un an, le montant minimum qui doit être retiré d'un fonds enregistré de revenu de retraite (FERR). Nous augmenterons le Supplément de revenu garanti de 5 % pendant un an, ce qui permettra de verser jusqu'à 652 \$ de plus aux personnes âgées à faible revenu.

Section 4 - Section propre à la collectivité

Au cours des trois dernières années, la RMR de Moncton a connu l'une des croissances les plus rapides au Canada. C'est une bonne chose pour notre économie et notre région. Cependant, une croissance rapide s'accompagne d'une augmentation rapide des défis, notamment l'itinérance, l'accès aux soins de santé, le transport en commun et l'infrastructure.

Question 1 : Comment aiderez-vous notre région à relever ces défis de la croissance rapide ?

Réponse :

Un gouvernement libéral s'efforcera de bâtir une économie canadienne unique qui profitera à toutes les régions et à toutes les collectivités, y compris Moncton. En mars de cette année, le gouvernement du Canada a conclu une entente de dix ans avec le Nouveau-Brunswick dans le cadre du Fonds canadien d'infrastructure du logement, fournissant plus de 150,5 millions de dollars pour répondre aux besoins en matière d'infrastructures facilitant le logement. Depuis 2015, le gouvernement a investi plus de 1,2 milliard de dollars dans des projets d'infrastructure durables et à long terme au Nouveau-Brunswick. En 2023, le gouvernement fédéral a conclu une entente avec le Nouveau-Brunswick pour investir plus de 3,64 milliards de dollars sur 10 ans dans des priorités communes en matière de santé. Ce ne sont là que quelques-uns des investissements qui ont aidé la province à relever certains de ces défis. Nous continuerons à aider les Néo-Brunswickois et les Monctoniens à s'adapter en tant que région en croissance du Canada atlantique.

